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所有应该属于德
比的元素，在5月5日，

在苏州体育中心的这
个晚上， 在申花与海
港队的 “上海德比”

中，都出现了。

对于 1比 1的比
分， 不管是海港队主
教练莱科， 还是申花
主帅崔康熙的嘴里，

都说出了“遗憾”两个
字———然而在注定一
场比赛只能有一个胜
利者的情况下， 谁的
心里在暗自庆幸，谁
的心里确实遗憾，恐
怕只有两位当事人自
己清楚了。

别人说保守，我笑别人看不穿

创造出了机会却没能把握住，原
本应该到手的3分变成了1分，崔康熙
的不甘写在了脸上。不过，经历了又
一次德比大战的洗礼，崔康熙对自己
麾下的这支申花队，也有了更大的底
气和信心：“没能赢球很可惜，但是通
过这场比赛，我们看到了积极的一
面，以及球员们好的地方，希望他们
能够继续进步，能有更好的表现。”
而除了韩国老帅的运筹帷幄，申花
最后时刻扳平比分的点球，显然并不
仅仅是“运气”那么简单，更有场上队
员的三军用命，以及绝不放弃的血性
和韧劲。
申花队的首发名单，是在比赛开

始前一个半小时递交上去的，毫不夸
张地说，这是一份让申花队内人士都
感到有些吃惊的名单。
最大的变化，来自阿德里安，这名

前两场比赛都是替补出场的外援，出
现在了德比战的首发名单之中。在很
多人看来，有了第一场赢下北京国安
的经验，申花第二场对阵武汉队的换
人调整，应该是在为与海港队的这场
比赛做准备。事实上，就连一些圈内人
士对于崔康熙排出的这套德比阵容，
也有些看不大懂：如果以防守为主，阿

德里安在中场的扫荡能力显然不如钱
杰给和孙世林，而放弃了曹 定和于
汉超在左右两个边路速度上的优势，
反击更多只能通过中路，但这显然又
不是申花队习惯和擅长的。

崔康熙的排兵布阵显然是有针
对性的，之所以让阿德里安首发，为
的就是增加一个中场的控球点，利用
海港队三中卫横向拉开之后的空间，
以及中后卫防控能力相对薄弱的特
点，争取在中路解决问题，这也是他
明知道对手最强的是中场，但依然高
唱“中路主打歌”的主要原因。事实
上，对于外界“申花上半场如果能打
好两个边路，攻上去效果可能更好”
的说法，崔康熙并不认可：“如果上半
场就这样使用人员（利用速度型球
员），在对方体力充沛的情况下，是可

以跟得住的，这和他们在体力不足的
时候是不一样的，所以我们想上半场
保守一点，当对方体力不足的时候再
使用这个战术。”

也正因为如此，上半场比赛中，崔
康熙赛前所说的“更有侵略性”并没有
体现出来，控球率方面，申花更是以
28.4%对71.6%远远落在了下风。不过，
比分落后主动放弃了控球并且场面处
于极度被动的申花队，却打出了相当
高效的进攻，四次射门有两次造成了
威胁，阿德里安还获得了一次准单刀
的机会，此后同样有四次射门的海港
队却没有一次打在门框范围内，比赛
一直都在按照崔康熙的预想发展，这
一点，也在吴曦赛后接受采访时得到
了证实：“我们基本抑制了对手的进
攻，尤其是上半场。”
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李冰 发自苏州

体能“瓶颈”来得稍微早了一点？

用力挥舞着手臂，于汉超大声招
呼着队友：“赶紧回半场，还有时间！”
此时，申花与海港队的比赛已经进行
到了第93分钟，距离伤停补时结束的
时间，还有1分钟。
巴索戈的一蹴而就，将苏州体育

中心的电子记分牌改写成1比1，这个
在现场申花球迷看来绝对可以接受的
比分，对于汉超和场上的申花队员来
讲，更多的却是不甘，毕竟单从绝对机
会来讲，申花完全有可能将这场先输
后平的比赛，变成一场对同城对手的
胜利。
尽管以防守为主，但其实在上半

场的比赛当中，申花就有机会率先取
得进球———金信煜在中场与海港队中
卫的贴身肉搏，为阿德里安赢得了直
接面对对手大门的机会，可惜没有速
度优势的申花中场，在领先至少两个
身位的情况下，被回追的奥斯卡倒地
将球破坏，浪费了一次单刀球。下半场
比赛中，莫雷诺和巴索戈都获得过直
接面对海港门将颜骏凌的机会，可惜
两个人的射门一个打在边网上，一个
被颜骏凌扑了出去。
遗憾甚至不甘是难免的，毕竟从

过去的几个赛季来看，这是一场申花
最有机会赢下来的德比之战。拼满全
场并且在最后时刻为球队赢得点球机

会的莫雷诺是拖着一条伤腿下场的，
这位在攻守两端都有出色表现的队
长，太渴望能够赢下比赛了，就像很多
年前他和他的申花队做到过的那样，
所以他在赛后选择了向球迷表达歉
意：“感谢所有赶来苏州的‘蓝血人’，
我深知德比对你们的意义，没能赢下
比赛很对不起大家，但我相信胜利终
将属于我们。”下半场比赛中做出关键
扑救、将阿瑙的单刀拒之门外的曾诚
也为自己和队友打气：“一起再接再
厉”。下半场替补上场的杨旭晒出了自
己的孩子们在看台上为申花呐喊加油
的视频：“让孩子在心里种下了蓝色的
种子！‘蓝血人’的传承！”

错过赢下德比战机会的遗憾，被
崔康熙藏进了心里，赛后回到更衣室
里，他对每个球员的努力和付出表示
了感谢，相比结果，他更看重的是队员
对于胜利的渴望，以及超强的责任心。
上半场比赛中，34岁的莫雷诺和35岁
的冯潇霆，都有过一次从中场到后场
超过四十米的高速回追，并且最终帮
助申花队化解了防守危机；而自始至
终，申花队员都没有想过会输掉这场
比赛———目前的这支申花队，已经有
了崔康熙曾经带过的韩国全北现代队
的模样，而这或许才是这场德比大战
最让老崔满意的地方。

莫队：没赢对不起大家

———崔康熙释疑为什么不是“攻出去更好”

中场休息之后，崔康熙没有进行
任何人员调整。

尽管被外界认为“过于保守”，但
是对于申花队员上半场的表现，崔康
熙显然是满意的，所以按照他的计划，
首发的这套阵容顶到下半场第20到第
25分钟之后，再遣上于汉超、曹 定和
巴索戈这些生力军，向对手发起“总
攻”，对于申花队员的体能，以及替补
席上的“后手”，崔康熙还是很有信心
的。可惜的是，上半场的全面被动防守
之下，队员的体能消耗过快，以至于下
半场仅仅踢了10分钟，一些队员便进
入了体能瓶颈，尤其是在一次进攻之
后，冲到海港队半场的五六名队员都
无法回防，申花前后场之间出现了一
片巨大的“真空”地带，如果不是海港
队员同样因为体能透支无法前压，没
能给前场四名外援更多支持，申花队

的失球，可能来得还要更早一些。面对
这样的情况，场边的崔康熙急得连连
挥手，示意队员赶紧回到防守位置上。
不得已，崔康熙在下半场第12分

钟时便换上了曹 定和于汉超，虽然
两个边路的进攻很快就有了起色，但
申花队的防守体系也因为这次人员调
整出现了松动，5分钟之后，海港队外
援穆伊抓住申花中路无人盯防的机
会，带球推进了将近十米之后从容起
脚远射，将比分改写为1比0。赛后崔康
熙也承认，这个失球跟队员补位不及
时有关：“我们有人盯人，也会有补位，
中场空出位置之后，后卫压上来得不
够及时。”

用毕津浩换下冯潇霆，应该不在
崔康熙的“A计划”中的，毕竟在之前
的两场比赛中，毕津浩没有获得过一
分钟的上场时间，而且平时训练的时

候，这名上赛季的“锋卫摇摆人”更多
地出现在后卫而不是中锋的位置上。
一方面，比分落后的申花队需要加强
进攻，毕津浩能够顶替金信煜下场之
后的高中锋角色，另一方面，领先之
后的海港队开始退缩，给了毕津浩和
莫雷诺插入对手禁区内的机会，而申
花队最后时刻扳平比分的那个点球，
正来自于两人给海港队防线制造的
混乱。
不过，对于德比大战中出现的体

能问题，申花上下并不怎么担心，毕竟
不是每个对手都能像崔康熙口中的
“夺冠种子选手”海港队那样，给申花
防线制造如此巨大的压力的。“通过球

员的努力，我们的整体也在进步，
通过第一回合德比战的较量，希
望能把这种良好势头保持下去，
我们有信心打好后面的比赛。” 错失单刀机会，莫雷诺懊悔不已崔康熙最后时刻换上毕津浩

其实如果上半场使用（速度型）球员的话，在对方体力充沛时，效果

是不一样的，我们也能跟得住，所以上半场相对保守一点，在对方体力不

足的时候再变阵。 通过这场比赛，我们看到了积极的一面，以及球员们做

得好的地方，希望能够有更好的表现。

（只说）控球率太笼统了，重要的是在对方要害区域的表现，

这一点对方做得很好。对手确实是冠军的有力争夺者。我们是通

过整体球员的努力、去进步，通过第一回合较量，希望把良好势

头保持下去。

疑惑2·控球率3比7，争冠还有希望吗？

疑惑1·战术思路是否有些保守？

陈
嘉
明

摄


